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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Krummbek 

(KRUMM/FA/01/2020) vom 17.06.2020 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jens Kus  

Mitglieder 
Herr Gerhard Gesk  
Herr Hans-Georg Löwel  
Herr Stephan Reichel zugleich Protokollführer 

von der Verwaltung 
Herr Mirko Hirsch Kämmerer des Amtes Probstei 

Gäste 
Herr Kai Finck-Stoltenberg Gemeindevertreter 
Frau Brigitte Vöge-Lesky Bürgermeisterin 
Herr Michael Wessel Gemeindewehrführer 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 218) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 06.11.2019 und Bekanntgabe 

der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

   
 6.   Jahresrechnung 2019 KRUMM/BV/051/2020 
   
 7.   Aktuelle Haushaltssituation der Gemeinde Krummbek  
   
 8.   Investitionsmaßnahmen 2020  
   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:59 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es gibt keine Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Beschlussfassung entfällt. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Hans Löwel fragt nach den Unterhaltungsmaßnahmen im Ort.  Frau Vöge-Lesky erläutert, 

dass mit der Spülung der Regenwasserleitungen begonnen wurde. 

 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 06.11.2019 und Bekanntgabe der in 

nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
Die Niederschrift vom 06.11.2019 wurde einstimmig genehmigt.  
 
 
TO-Punkt  6: Jahresrechnung 2019 

Vorlage: KRUMM/BV/051/2020 
 
Herr Mirko Hirsch, Kämmerer Amt Probstei,  erläutert die Jahresrechnung eingehend. 

 

Der Finanzausschuss  beschließt einstimmig, der Gemeindevertretung  zu empfehlen, die 

Jahresabrechnung zu beschließen. 

 

 

TO-Punkt  7: Aktuelle Haushaltssituation der Gemeinde Krummbek 
 
Herr Mirko Hirsch schätzt, dass die Gemeinde Krummbek wegen der bestehenden WKA 

kaum von einem pandemiebedingten Rückgang der Gewerbesteuereinnahmen betroffen 

sein wird. Nur im Tourismus- und Gaststättenbereich sind mit Auswirkungen zu rechnen.  

Anders sieht er dies von Seiten der Einkommenssteuer, wo mit Einschnitten im 2. Quartal zu 

rechnen ist.  

 

Er erläutert dem Wehrführer die Bedeutung von Schlüsselzuweisungen. 
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TO-Punkt  8: Investitionsmaßnahmen 2020 
 
Der Vorsitzende erinnert an die geplanten Investitionen des Jahres 2020 und listet diese auf: 

 

 Für eine neue Heizungsanlage im Dorfgemeinschaftshaus sind 10.000 € bereitge-

stellt. Herr Reichel regt an, eine preisoptimierte Lösung zu wählen um Einsparungen 

für die Sanierung des Hauses zu nutzen. 

 Die Bürgermeisterin berichtet, dass Einwohner nach einem Neubau der Wilhelm´s 

Brüch begehren (statt deren Aufgabe oder Verrohrung, wie es auf der letzten GV be-

sprochen wurde). Dazu wäre ein neuer GV Beschluss nötig. Ein Arbeitskreis wird die 

Möglichkeiten erarbeiten. 

 Herr Reichel  erinnert an das von der GV gesetzte Vorhaben, anstelle einer baulichen 

Umrüstung der Straßenlaternen die in Laboe erfolgreich verwendeten „Hybrid-LED“ 

zu verwenden. Es folgt eine Diskussion darüber, ob die als Investition in den Haus-

halt eingestellt werden müsste oder als Instandhaltung gilt.  

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Kai Finck-Stoltenberg regt an, für die Wegepflege eine Motorsense anzuschaffen. Die 

Idee trifft auf Zustimmung, ein Betrag von 1.200 € wird dafür eingestellt. 

 

Die Bürgermeisterin teilt mit, dass die Freiwilligen Feuerwehren Krummbek und Bendfeld 

eine Fusionierung anstreben. Grund ist der Mitgliederschwund in Bendfeld, so soll einer 

Pflichtwehr zuvorgekommen werden. Jede Gemeinde behielte ihren Standort. Die Fusionie-

rung ist für Beginn 2021 geplant.  

 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Jens Kus gez. Stephan Reichel Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 

 
 
 


	FLD_SITEXT
	Kopf_Sidat
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text1
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

